

**公的年金
0.4%引き下げ**

**自公政權10年6.6%削減
物価高騰下、2年連続**

厚生労働省は21日、2022年度の公的年金額を21年連続で4%引き上げる方針を発表しました。年利子も2022年連続で安値・割引率を維持する方針です。

の直があがってこまか。
↓関連3

卷之三

一方、公的年金の被保険者数の変動などに応じて、

減は、翌年度以降に繰り越

物価
変動率 賃金
変動率 2022年度
年金改定率

賃金変動率に
含まれて改訂

-0,2%

-0.4%

調整率

22年度分
-0.2%

マクロ経済
スライドは発
動せず、23
年度以降
に繰り越し

われたるに付たり。我が國は、年金額を実質削減し続ける制度改悪と適用を推進。年金

江木年金者親切の口頭で聽取
記載は「終活費にもの
物質的影響の影響で、
高齢者の身のことは敵こわ
を増してしまふ。生計が深
刻な影響を受へ、家計を直
轍する年金削減は中止す
べれども」心配してしま
す。

で、年金額は実質
6・6%も削減されると
になります。

梅田の15年度から政権下の22年度までの10年間にについて、各年度の物価変動率と年金改定率を単純に加算すると、物価の変動率は「プラス5・5%」と上昇してくるにもかかわらず、年金改定率は「マイナス」

「減らないう年金」へ転換を

岸田政権は21日、公的年金額の2022年度の改定率を「マイナス0・4%」と定め、昨年度につづき、2年連続で年金削減を强行しようとしている。

厚労省のモデル世帯の試算では、老齢基礎年金（満額）は月6万500円から21万4816円に2109円の減額、老齢厚生年金（夫婦2人分）は月2万4006円から21万392円となり、375円の減額となります。

【元厚労省職員】 「国民がもう少し生活していくますが、ひもじいです。低所得層に入ると想いおす。牛丼買つて、すき焼きをしてみたい、そんな願いです。生きていくのが、つい」「マイナス0・4%」に翻訳をかけてきた、老齢基礎年金で暮す79歳の女性の声です。

老齢年金の受給世帯の場合、低所得世帯では総収入の8~9割を公的年金が占めています。「マイナス0・4%」の削減を許せば、女性のよくな低所得の世帯ほど打撃は大きい、貧困と格差の拡大に拍車をかかることになります。

改定ルールの欠陥は明らか

年金の支給水準を下げ続けるという改定のルールを強化・徹底してきました。

今回の削減は、その改定ルールの強化・徹底の結果上げとし、安倍政権が導入し、21年度から始まった「賃金マイナススライド」によるものです。これは、現役労働者の賃金変動率がマイナスとなる場合に、物価・賃金などに関わる

賃金変動率がマイナスとなりた場合は、物価変動率がプラスだったり、賃金より小幅なマイナスだったりした場合でも、ひたすら“低い方”に合わせて年金額を削減する仕組みです。

今回、岸田政権が狙う0・4%のマイナス改定は、20年度の実質賃金が下がったことを理由にしています。しか

し、これは、新型コロナの影響で現役労働者の賃金収入が減ったことや消費税増税（19年10月）で物価が上がったことの影響を受けたものです。

今年に入り、食料品や灯油などの価格が上がり続けています。生活必需品の価格騰騰が進む中で、なぜ、2年前の「賃金低下」を理由に年金が削られなければならないのか。政府から、まともな説明はありません。

物価・賃金などに關わる「机上の指標」にもどりいて、「削減ありき」で年金改定率を決める現行の仕組みの欠陥は、いよいよ明らかであります。

（村崎直人）